

# Boletín de Prensa

UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO

# agosto

#NiSilencio  
NiTabú



30 de agosto, 2022  
#426

mes de la **juventud**

f DepartamentoJuventudRioNegro

**RíoNegro**  
GOBIERNO DEPARTAMENTAL

Fray Bentos.

Lanzamiento del Proyecto “Cuencas Lecheras”.



En el Anfiteatro del Instituto de Alta Especialización, se realizó el lanzamiento del Proyecto “Cuencas Lecheras”, el cual lo llevarán a cabo las intendencias de Río Negro, Salto, Paysandú, Soriano y Florida, MGAP, INALE y OPP.

La actividad contó con la presencia del Intendente de Río Negro, Dr. Omar Lafluf, del Subsecretario del Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca, Ing. Agr. Ignacio Buffa, Presidente del Instituto Nacional de la Leche, Ing. Agr. Juan Daniel Vago, Coordinadora General Área de

Descentralización y Cohesión de OPP, María de Lima, por la Intendencia de Salto, la Directora de Promoción y Desarrollo, Cra. Soledad Marazzano, el Intendente de Paysandú, Dr. Nicolás Olivera, el Intendente de Soriano, Guillermo Besozzi, Director General de Recursos Naturales del MGAP, Martín Mattos, Presidente del Banco República, Ec. Salvador Ferrer, Presidente del Instituto Nacional de Colonización, Dr. Julio Cardozo, Director General de Desarrollo Rural, Ing. Agr. Carlos Rydström, Director General de UTU, Prof. Ing. Agr. Juan Pereyra, Director del ITR UTEC Ing. Andrés Moller, Diputados, Alcaldes, Presidente de la Junta Departamental de Río Negro y referentes de Empresas, Organizaciones y Asociaciones, vinculadas al rubro y relacionadas a la temática; los cuales dieron al evento un excelente marco de público, jerarquizando la presentación realizada.



El Dr. Omar Lafluf, comenzó con la parte oratoria, en la cual agradeció el respaldo y compromiso recibido en tan importante proyecto para la región, que tiene como objetivo general, contribuir al desarrollo territorial a través de la mejora de la sustentabilidad social, económica y ambiental de la lechería familiar en las cuencas lecheras litoral y centro de Uruguay; mediante asistencia técnica integral, con perspectiva de género y de generaciones.

Continuando con la presentación los técnicos Ing. Agr. Enzo Viscailuz y la Ing. Agr. Nancy Montesdeoca, sobre la propuesta indicaron, se brindará asistencia técnica predial, realizando extensión y transferencia de tecnología, que impacte en forma positiva en los sistemas productivos, con el objetivo de mejorar los ingresos económicos, junto a la sustentabilidad ambiental e inclusión social. La metodología consistirá en realizar un diagnóstico de la situación productiva, sanitaria, económica y la elaboración de un plan de desarrollo predial acordado con los integrantes de la familia, seguido del posterior acompañamiento de la ejecución del mismo.



Los técnicos recibirán capacitaciones obligatorias para trabajar en producción familiar, con sensibilidad hacia las inequidades de género y la integración de diferentes generaciones en las principales decisiones que conducen las empresas.

Se realizará también, el monitoreo de indicadores físicos y económicos de los tambos durante la ejecución del proyecto, para el funcionamiento de un sistema de información regional. El mismo utiliza el cálculo del Margen Bruto de Alimentación, como indicador principal del funcionamiento de las empresas, dada la relativa simplicidad para su cálculo y la alta correlación con el Ingreso de Capital de las empresas lecheras.

La información generada será presentada a productores y técnicos como herramienta para la toma de decisiones a nivel predial con información objetiva, al igual que a los demás actores, empresas e instituciones vinculadas al sector.

Se busca incorporar la perspectiva de género en todo el trabajo a desarrollarse, se definió como prioritaria la participación de jóvenes y mujeres dentro de la población objetivo para la asistencia técnica. Incluyendo además algunas actividades específicas complementarias con jóvenes y mujeres, para promover su participación en las organizaciones de productores y asalariados.

La atención de los aspectos ambientales será uno de los ejes del proyecto; se realizará el diagnóstico y monitoreo de la situación de los beneficiarios del proyecto, promoviendo la ejecución de buenas prácticas agrícolas, y buscando soluciones específicas en el caso de eventuales situaciones críticas.

La información generada por trabajos previos ha demostrado que existe una enorme variabilidad en el resultado económico y productivo de las empresas lecheras; estando estas diferencias explicadas principalmente por el desarrollo tecnológico de los tambos y la gestión de los mismos. El asesoramiento técnico y la capacitación son herramientas que permiten utilizar mejor los recursos disponibles en cada empresa y familia, capitalizar las coyunturas favorables y reducir los impactos adversos de clima o precios.

El Presidente del Instituto Nacional de la Leche, Ing. Agr. Juan Daniel Vago, manifestó que, dentro de las actividades previstas estarán la capacitación obligatoria para los técnicos que actúen en el proyecto,

en temas vinculados a la producción familiar, equidad de género, utilización de BPA en la producción lechera. También expresó que se desarrollarán, talleres presencial/virtual a cargo de especialista en temas de género con otros actores vinculados al proyecto y la cadena láctea; talleres de trabajo con mujeres y demás actores. Talleres de género, equidad, igualdad, salud, derechos, liderazgo, toma de decisiones; talleres de juventud, relevo e integración generacional, emprendedurismo;

Liderazgo a cargo de grupo gestor integrado por INALE, MGAP y los GGDD participantes.



Por su parte la Coordinadora General Área de Descentralización y Cohesión de OPP, María de Lima, destacó el proyecto y su fortaleza para la región, el cual tiene una fuerte base, en perspectiva de género y de generaciones.

Cerrando la parte oratoria de la presentación del proyecto, el Subsecretario del Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca, Ing. Agr. Ignacio Buffa, expresó que se viene trabajando muy bien con las diferentes organizaciones que son parte del proyecto, el cual será muy beneficioso para la región, teniendo el mismo, objetivos específicos de mejorar las empresas en aspectos productivos, económicos y ambientales y también el de promover la participación de jóvenes y mujeres en la construcción de planes integrales del desarrollo predial. Todo esto enfocado en el desarrollo territorial, a través de la mejora de la sustentabilidad social, económica y ambiental de la lechería familiar, según subrayó el Ing. Agr. Ignacio Buffa.

Las autoridades presentes, valoraron el trabajo realizado en este tema, de los equipos de Desarrollo de las Intendencias.





## Fray Bentos.

### 35 familias de Municipales cumplen su sueño de tener su vivienda propia.



El Intendente, Dr. Omar Lafluf, la Directora General de Vivienda, Arq. Alejandra Vila, la Directora de Políticas Sociales, Patricia Amarillo, acompañaron a las familias de municipales que integran la Cooperativa de Viviendas COVIEMU FB.

Los cooperativistas, procedieron a realizar el sorteo de adjudicación de los números de viviendas; muy emocionados los integrantes de este grupo habitacional destacaron que hace más de 10 años que fue conformada la misma, la cual en el año 2015 obtiene en comodato el terreno padrón 8032 y en el 2018 comenzaron a construir.

Son 35 familias, las que concretaron la construcción de viviendas de 2,3 y 4 dormitorios, con un salón de usos múltiples; la cooperativa se encuentra ubicada en calle continuación Colón; los cooperativistas indicaron que con la realización del sorteo para la adjudicación de las viviendas ya pueden comenzar con la solicitud de servicios e ir proyectando su traslado a sus nuevos hogares.

El Dr. Lafluf, celebró por la concreción de la obra y destacó que es uno de sus pilares de gestión, el trabajar por un techo para las familias.





## Fray Bentos.

### Lazos Culturales – Encuentro de Coros.



En el Teatro Miguel Young, se desarrolló la segunda instancia del “1er. Encuentro Regional de Coros”, actividad enmarcada en el “Programa Lazos Culturales”, de las intendencias de Río Negro, Soriano y Paysandú.

Con la presencia de la Directora del Cultura, Mtra. María del Huerto Tori, el Director de Cultura de Paysandú, Eugenio Pozzolo y el excelente marco de público que acompañó el evento, se presentaron los Coros: “Coral Fray Bentos”, “Por la Vida”, “Ciudad de Paysandú” y “Voces del Origen Mercedes”, quienes dieron brillo al teatro con el destacado trabajo musical que expusieron.

Tori, valoró que fueron más de 100 coreutas los que estuvieron presente en el evento, la primer instancia se cumplió en el teatro Florencio Sánchez de Paysandú, la segunda fue en Fray Bentos y la próxima será en el teatro 28 de Febrero de la ciudad de Mercedes, expresó la Directora de Cultura, quien además indicó que el programa tiene como uno de sus objetivos, afianzar los lazos culturales entre los tres departamentos y apoyar a los artistas locales para que sean conocidos en otros lugares.

Al finalizar la actividad, los integrantes de los Coros, se dirigieron al edificio Stella D’Italia, donde compartieron un momento de confraternidad e intercambio, el cual fue muy enriquecedor para los presentes, quienes destacaron el momento.







Río Negro.

## Entrega departamental de semillas y plantines de primavera 2022.



Siguiendo con la planificación, en el marco de la Unidad de Agricultura Urbana y Periurbana, se realizará la entrega departamental de semillas y plantines de primavera 2022. La cual tiene como objetivo, estimular la creación de huertas familiares, buscando fomentar la autoproducción de verduras de manera agroecológica, lo que favorece una alimentación saludable en la población y una mejora en la calidad de vida.

Se entregaran kits de semillas con cultivos de verano como tomate, morrón, chaucha, zapallito además de lechuga, acelga, zanahoria y remolacha, también se hará entrega de plantines de cultivos de verano variados, como tomate, berenjena, morrón, escarola y albahaca entre otras.

La entrega comenzará a partir del día lunes 12 de setiembre, de acuerdo al siguiente calendario:

- **Lunes 12: Fray Bentos (Barrio 2000, Cobena 1, Cobena 2, J3 y Las Canteras).**
- **Miércoles 14: Grecco, Sarandí de Navarro, Paso de los Mellizos y Paso de la Cruz.**
- **Jueves 15: Algorta, Young (Centro Socio Cultural - ex Casa Donato - Oficina Políticas Sociales) y Sauce.**
- **Viernes 16: San Javier, Bellaco y Nuevo Berlín.**

***Los interesados deberán comunicarse con su Centro Comunal más cercano, para inscribirse y coordinar el horario de entrega.***

**Recibimos y difundimos.**

**Departamento de Ambiente, Biodiversidad y Cambio Climático.**



**Programa de Conservación de la Fauna Ictica y los Recursos Pesqueros**

***Marcación de Surubí***

En el marco del Programa de Conservación de la Fauna Ictica y los Recursos Pesqueros del río Uruguay, la Comisión Administradora del Río Uruguay (CARU) desarrolla el Subprograma de marcación de grandes peces migratorios a fin de determinar sus rutas migratorias.

Si usted captura un ejemplar de surubí pintado que tiene una marca dispuesta dorsalmente y en la misma se consigna que pertenece al programa de CARU, proceda de la siguiente forma:

- 1- Registre: fecha, hora y lugar de captura.
- 2- En lo posible, pese y mida el ejemplar hasta la punta de la cola.
- 3- A) Si usted libera el pez, tome una fotografía de la marca con el detalle del número (un dardo similar al de la figura).  
B) Si usted no devuelve al agua el ejemplar capturado, retire la marca.
- 4- Registre el número y/o conserve la marca para obtener la recompensa.
- 5- Póngase en contacto con CARU (por teléfono o por correo electrónico).

Déjenos sus datos y nos pondremos en contacto.  
Teléfonos: 00598-4722-5400/5500 /// Telefax: 00598-4722-6786  
Email: [info@caru.org.uy](mailto:info@caru.org.uy) / [info@caru.org.ar](mailto:info@caru.org.ar)

Gracias por su colaboración con los estudios llevados a cabo por CARU.



Young.

**La pista del Parque “Ciudad de Young” está siendo intervenida con carpeta asfáltica.**



En el lugar se realizaron trabajos de recapado y ahora se aplica carpeta asfáltica.

A continuación se trabajará en las terminaciones y se continuará con la limpieza del predio.

De esta forma el lugar quedará en condiciones para realizar prácticas de ciclismo, las clásicas caminatas y otras actividades.



**Young.**

## Se realizó el tradicional desfile de caballería gaucha.



Conmemorando el 25° aniversario de Raíces Younguenses se cumplió el tradicional desfile gaucha recorriendo las principales calles de nuestra ciudad.

El Intendente Dr. Omar Lafuf, estuvo en la vereda del Centro Socio Cultural, viendo el paso de la caballería y los jinetes.

Posteriormente la actividad se concentró en el Ruedo Gauchos Unidos donde además de las clásicas pruebas en pelo y basto, hubo también gastronomía y escenario con números artísticos, como por ejemplo, el destacado grupo Levantando Polvareda.





Young.

## Actuación de la Banda Orquesta Departamental en Plazoleta Sardo.



Organizado por el Departamento de Cultura de la Intendencia de Río Negro, se desarrolló un espectáculo con la presentación de la Banda, actuando además alumnos del Taller Municipal de Tango de la Prof. Silvia Arcidiaco. La temática fue "La Nostalgia" "Canciones que siempre te conmovieron".





**Nuevo Berlín.**

## **Comenzó a ejecutarse el proyecto del “Parque Costero”.**



En la zona de El Remolino, se inició la tarea para la plantación de 160 árboles que forman parte del “Parque Costero”, una iniciativa con trabajo en conjunto entre la Fundación Butler, AMBA, la Intendencia de Río Negro y el Municipio de Nuevo Berlín.

Con la presencia del Director de Ambiente, Biodiversidad y Cambio Climático Adrián Stagi, el Alcalde Hernán Godoy y tres integrantes de AMBA, se procedió a realizar la colocación de las primeras estacas en los lugares donde se realizarán los pozos y posterior colocación de los árboles nativos.

El ambicioso proyecto contempla plantar en total 5000 ejemplares de diferentes especies nativas, con diferente disposición según el diseño, en varios espacios y con participación de instituciones de la localidad.

Por otra parte, en la jornada visitó la localidad, la Administradora del Balneario “Las Cañas” Carolina Elhordoy, con el fin de conocer la metodología empleada en el diseño del parque y la disposición de los árboles ya que, en los primeros días de septiembre, se concretará la plantación de 200 ejemplares también nativos.